

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 05 de Mayo de 2010 08:36 - Actualizado Miércoles, 05 de Mayo de 2010 10:23

El cantautor cubano Carlos Varela condenó enérgicamente el martes en Miami los actos de repudio contra las Damas de Blanco en la isla y dijo que el opositor Guillermo Fariñas, en huelga de hambre desde febrero, merece ser escuchado con respeto.



"Nunca me han gustado los actos de repudio dentro y fuera de Cuba. Creo que es algo que deberíamos borrar de la memoria de los cubanos", dijo Varela en una conferencia de prensa en el Aeropuerto Internacional de Miami.

Por JUAN CARLOS CHAVEZ
jcchavez@elnuevoherald.com

Varela también elogió la reciente gestión de la Iglesia Católica para que las Damas de Blanco pudieran marchar por las calles de La Habana sin ser agredidas por turbas organizadas por el gobierno. Por primera vez en varios meses, las madres, esposas y familiares de los presos políticos pudieron marchar pacíficamente el domingo sin ser golpeadas ni hostigadas.

"Las Damas de Blanco merecen todo el respeto y tienen derecho de luchar por los suyos", dijo. "Cualquier cosa que despierte la voluntad de mirar a que Cuba se abra al mundo y de que el mundo se abra a Cuba, me parece estupendo".

Procedente de La Habana, en el marco de una gira por ocho ciudades norteamericanas, Varela, de 46 años, no tuvo reparos en opinar sobre la coyuntura de la isla. El 15 de mayo se presentará en el Gusman Center for the Performing Arts tras 12 años de ausencia de los escenarios locales.

Al preguntarle si creía que la huelga de hambre que Fariñas lleva a cabo desde el 24 de febrero, así como la muerte también en huelga de hambre de Orlando Zapata Tamayo pudieran suavizar la actitud del gobierno cubano, Varela precisó que "cualquier ser humano que está dispuesto a morir por una causa debe ser escuchado con respeto".

"No pienso que sea el primer caso, pero evidentemente se ha creado una atención internacional sobre el tema de Cuba que me parece positivo", dijo.

Destacó que admiraba a su colega Pablo Milanés, quien recientemente ha hecho fuertes críticas a las autoridades cubanas, sobre todo después de la muerte de Zapata, un evento que conmovió a la opinión pública mundial.

"Estoy totalmente de acuerdo con su pensamiento, con su manera de defender las ideas", dijo. "Las ideas se combaten, no se tienen que meter en prisión".

Comentó que abogaría por la presencia en Cuba de artistas como Willy Chirino y Gloria Estefan bajo la sombrilla de una política de intercambios culturales.

"Totalmente. Pero lo primero que haría es invitarlos a un concierto mío a ver si me dicen que no", dijo. "Estoy dispuesto a colaborar en lo que haga falta".

Varela destacó que la solución a los problemas de Cuba es un asunto que concierne exclusivamente a los cubanos de dentro y fuera de la isla, y no tanto a la presión internacional.

Precisó que no se opondría a una renovación en la cúpula del régimen cubano, cuyos principales líderes son septuagenarios y octogenarios.

"Sería ideal un poco de oxígeno, pero no conozco a los políticos jóvenes", aseguró Varela.

Añadió que el ciudadano de a pie de la isla está más preocupado en resolver sus problemas del día a día que en seguir el pulso de la política cubana.

"Creo que si vas a Cuba y ves en qué está ocupada la mente de la gente, en ese día a día, y en esa palabra mágica que se llama 'resolver', lo que menos piensa la gente es en los políticos y en la política. Gran parte de mi generación vive y desarrolla su camino al margen", acotó Varela.

En diciembre, Varela vino a Estados Unidos para trabajar en un disco con su amigo Jackson Browne. También tuvo varios encuentros en Washington, D.C., para abogar por el fin del embargo y el levantamiento de la prohibición de viajar a Cuba a los ciudadanos estadounidenses.

"Cuba es un pueblo maravilloso, con talento y generoso. En la medida que se abra o levante algún tipo de embargo o bloqueo, va a generar un desarrollo", dijo Varela. "Creo que sería fantástico para el pueblo cubano que tuviera esa posibilidad".

En el 2004, la administración del presidente George W. Bush le negó una visa a Varela para cantar en Miami.

Carlos Verela llega a Miami y dice estar en desacuerdo con la turba que acosan a las Damas de Blanco

Escrito por Indicado en la materia

Miércoles, 05 de Mayo de 2010 08:36 - Actualizado Miércoles, 05 de Mayo de 2010 10:23

"Mi presencia aquí es una muestra que las cosas están cambiando en Miami. Es un granito de arena", indicó. "Los músicos y los artistas hacen lo que pueden y los políticos tienen que hacer lo que tienen que hacer".

Varela agregó que a pesar de que una canción no puede evitar un embargo ni una revolución, la música tiene la posibilidad de afirmar un camino de cambio.

"No sólo hay que crear una canción comprometida, sino que comprometa", dijo. "Esas son las canciones que sacuden los huesos a la gente".

Read more: <http://www.elnuevoherald.com/2010/05/04/711870/carlos-varela-condena-actos-de.html#ixzz0n2nVnplM>